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АННОТАЦИЯ 

 

Смысл жизни и чувство переживания одиночества у людей пожилого 

возраста: аннотация к дипломной работе / Елена Степановна Драк; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и 

реабилитологии; науч. рук. Т.И. Ачинович.  

Объект исследования – смысл жизни 

Предмет исследования – смысл жизни и чувство переживания 

одиночества у людей пожилого возраста. 

Цель исследования – определить особенности смысла жизни и 

чувства переживания одиночества у людей пожилого возраста проживающих 

с родственниками и одиноко проживающих  

Основные результаты. У людей пожилого возраста, которые 

проживают с родственниками, удовлетворенность жизнью выше, чем у 

одиноко проживающих людей пожилого возраста. У одиноко проживающих 

людей пожилого возраста более высокий уровень неудовлетворенности 

жизнью и наличие ощущения бессмысленности. Одиноко проживающие 

пожилые люди чувствуют себя более одинокими, чем пожилые люди, 

которые живут с родственниками. Доказано, что чем выше уровень 

субъективного ощущения одиночества в пожилом возрасте, тем выше 

степень кризиса смысла жизни. Снижение чувства одиночества и кризиса 

смысла жизни у людей пожилого возраста осуществляется в ходе 

психосоциального сопровождения с учетом индивидуальных и возрастных 

особенностей данной категории граждан.  

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 
использованных источников из 58 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 51 страница. 

Ключевые слова: СМЫСЛ, СМЫСЛ ЖИЗНИ, ЦЕННОСТИ, 

ОДИНОЧЕСТВО, ПОЖИЛОЙ ВОЗРАСТ, КРИЗИС СМЫСЛА ЖИЗНИ, 

СМЫСЛОЖИЗНЕННЫЕ ОРИЕНТАЦИИ 

 

The meaning of life and the feeling of loneliness in elderly people / Alena 

Drak; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and 

Rehabilitation; scientific adviser Т.I. Achinovich. 

Object of research: the meaning of life 

Subject of research: the meaning of life and the feeling of loneliness in 

elderly people 

Purpose of research: to determine the features of the meaning of life and 

feelings of loneliness in elderly people living with relatives and those who are 

living alone 

The results. Elderly people who live with their relatives have higher life 

satisfaction than lonely elderly people have. Lonely elderly people have a higher 
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level of life dissatisfaction and a sense of meaninglessness. Elderly people living 

alone feel more lonely than elderly people who live with their relatives. It is proved 

that the higher is the level of subjective feelings of loneliness in old age, the higher 

is the degree of crisis of the meaning of life. A decrease in feelings of loneliness 

and a crisis in the meaning of life in elderly people is carried out during socio-

psychological support, taking into account the individual and age characteristics of 

this category of citizens. 

Keywords: MEANING, MEANING OF LIFE, VALUES, LONELINESS, 

ELDERLY, CRISIS OF THE MEANING OF LIFE, LIFE ORIENTATIONS 
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